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 近年、朝鮮労働党は耕地整理を農業革命の重要な方針の一つとしてうちだしました。党の方針にもと

づいて昨年、江原道の耕地整理を成功裏に終え、現在、平安北道の耕地整理をおこなっています。 
 きょう来てみましたが、平安北道泰川郡のハンドゥレ平野の耕地整理を適当な規模で、すっきりとお

こないました。ほんとうに見事な出来ばえです。たいへん満足です。ハンドゥレ平野が天地開びゃくを

とげ、構造が完全にかわりました。もはや、昔の地主が土地文書をもってきてハンドゥレ平野にあった

自分の土地を探そうとしても、探せなくなりました。ハンドゥレ平野が社会主義国家の耕地らしくなり

ました。平壌市がバンドゥレ平野の耕地整理をうけもったとのことですが、りっぱにやりとげました。 
 ハンドゥレ平野を整理してかつての面影がなくなったからといって、平野の名前をかえる必要はあり

ません。ハンドゥレ平野という名前は、かつてここの農民たちがみすぼらしい小さな田をつるべで水を

汲んで営んだということに由来しています。その名前をそのまま残しておいてこそ、昔からハンドゥレ

平野と呼んでいた耕地が、われわれの時代になって天地開びゃくをとげたことを後世に末永く伝えられ

ます。ハンドゥレ平野に他の名前をつけたら、新しい世代は、この平野がはじめから今のように整理さ

れていたものと勘違いしかねません。ハンドゥレ平野という名前を改めないで、そのまま残しておくほ

うが良いでしょう。耕地整理は平野の名前をかえたり、見栄えをよくするためにするわけではありませ

ん。 
 郭山郡でも耕地整理をおこなっているとのことですが、良いことです。郭山郡には海岸地帯をのぞい

ては、石が多く、やせた土地が少なくありません。定州市と竜川郡をはじめ道内の多くの郡で耕地整理

をするのは良いことです。 
 昨年、平安北道耕地整理総計画図を見たときには、作業量が膨大で長い期間を要するのではないかと

思いましたが、数か月の間でほとんどやり終えました。ほんとうに大きい仕事をしました。平安北道内

の党員と勤労者、人民軍軍人と各道からかけつけた突撃隊員が厳しい条件のもとでも困難な戦闘をくり

ひろげてたくさんの仕事をしました。人民軍軍人が田の畦をきれいに整えましたが、りっばなことです。

困難なときですが、耕地整理を大胆に進めて農民を骨のおれる労働から解放するという主席の遺訓を貫

徹できるようになりました。平安北道の中間地帯でも今や営農作業の総合的機械化を実現できるように

なりました。このように耕地整理をりっぱにおこなったのを主席が見たら、どれほど喜ぶでしょうか。 
 平安北道の耕地整理を見ただけでも、自力更生の威力をもって経済強国をきずこうとする朝鮮人民の

革命的気概は決してくじくことができないということがわかります。人民軍軍人と人民は今、すべての

ものが不足し困難ではありますが、裕福に暮らせる日がきっと来るとの明日への楽観をもって、刻苦奮

闘の革命精神、革命的軍人精神を発揮して社会主義強盛大国の建設に力強くたちあがっています。今日、
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平安北道の耕地整理を碁盤の目のように、きれいにおこなったのを見て、たいへん気分がいいです。 
 おおがかりな耕地整理は社会主義制度下でのみできるものです。ハンドゥレ平野のように、耕地整理

を大胆におこなったことは、わが国社会主義制度の威力と優位性を示すものであります。南朝鮮の人々

がハンドゥレ平野に来てみたら、びっくりし、たいへんうらやましがるでしょう。南朝鮮は平野が多い

穀倉地帯ですが、土地が個人所有になっているので、われわれのように耕地を整理することができませ

ん。耕地整理をこのようにりっぱにやりとげたことは、われわれの大きな誇りです。耕地整理をする前

のハンドゥレ平野を撮影したものがあれば、いかに見違えるほどかわったかが良くわかるでしょう。 
 江原道と平安北道の農村における偉大な変革は、党と領袖のまわりに一心団結した朝鮮人民軍と人民

の政治的思想的威力と強固な自立的民族経済の一大示威であります。それはまた、必勝の信念と楽観を

もって勇気百倍、意気天を衝く勢いで栄える社会主義強盛大国を必ずや建設せずにはおかない朝鮮人民

の強い意志のあらわれです。江原道と平安北道で耕地を整理したのをみると、党の指導を心からうけい

れる朝鮮人民のゆるぎない意志とわれわれの自立的民族経済の偉大な生活力について改めて感じさせ

られます。 
 幹部たちが 15～20年前から耕地整理に力を入れていたなら、今頃はこの事業を終えていたでしょう。
ところが、これまで幹部たちは耕地整理をまともにしませんでした。主席は秋になるといつも、耕地整

理と田の鍬起こしをしっかりやるようにと言っておられました。主席は、青山里の田畑を規格田にし、

幹部たちに耕地整理の方法も教え、その優越性も教えましたが、彼らは耕地整理事業をおろそかにしま

した。幹部たちは、海面干拓には力を入れながらも、少ない人手で多くの土地が得られる耕地整理には

大きな関心をはらいませんでした。海面干拓もしなければなりませんが、耕地整理を先におこなわなけ

ればなりません。海面干拓をしても、すぐに恩恵に浴するのは無理です。だからといって、海面干拓を

しなくてもいいと言っているわけではありません。海面干拓は耕地整理をおこなった後にしなければな

りません。幹部たちが耕地整理をー貫して進めなかったので、いまだに農村では先祖代々うけついだみ

すぼらしい小さい田畑が少なくありません。そこでわたしは、耕地整理がもっともたち遅れ、作業条件

の不利な江原道から先におこない、その経験を一般化する方法で国中のすべての耕地を整理することを

決心し、この事業に全党、全軍、全人民かたちあがるようにしました。 
 耕地整理は国の富強発展のための大自然改造事業であり、万年大計の愛国偉業です。われわれは、耕

地整理のような壮大な大自然改造事業をりっばにおこなわなければなりません。 
 耕地を整理すれば、穀物生産をはるかに増やすことができます。耕地面積が限られているわが国の場

合、穀物増産の大きな予備は耕地整理にあります。われわれには、耕地を整理して新しい耕地を獲得す

ることのできる予備がたくさんあります。現在、多くの棚田がありますが、それらを整理するだけでも

耕地がたくさん得られます。他の道にはもちろん、平壌市周辺にも耕地を整理して新しい耕地を得られ

るところがたくさんあります。江東方面に伸びる道路周辺の協同農場の耕地を整理するだけでも多くの

耕地が得られるでしょう。耕地整理をおこなって新しい多くの耕地を獲得すれば、それだけ穀物の増産

をはかることができます。 
 農業の総合的機械化を実現するためにも耕地整理をきちんとしなければなりません。農業を機械で営

むことは農民の世紀的な念願です。わたしは国の経済事情が少し好転したら、農業の総合的機械化の実

現を本格的に進めようと考えています。農村にいくら多くの近代的な農業機械を供給しても耕地整理を

しっかりしなければ、その効果も発揮されず、農作業を機械化することもできません。耕地整理をおこ

ない、田畑をすべて規格田にすれば、すべての農作業を機械化して農民の骨のおれる労働を減らすこと

ができます。耕地整理は農民を骨のおれる作業から解放するための誇らしい事業です。 
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 耕地整理は、新しい耕地を獲得して穀物生産を増やし、農業の総合的機械化を実現して農民を骨のお

れる労働から解放することだけに意義があるのではありません。 
 朝鮮労働党がはじめた耕地整理は、主席がとりもどしたこの大地を真の社会主義朝鮮の大地にふさわ

しくその面貌を一新させ、主席の指導業績を輝かせ、耕地の面貌と構造を改めて封建的な土地所有の残

りかすを完全になくす事業です。解放後、土地改革をおこなって地主の所有であった耕地を農民の所有

にしましたが、耕地の面貌と構造においてはとくにかわったものがありません。これまでは、耕地整理

を今のように構造をかえながら大胆におこなうことができませんでした。一部の単位でおこなった耕地

整理を見ると、せいぜい爆弾の穴などを埋め、水路を造るといったやりかたで耕地を得ていました。わ

が国にある小さな田畑はすべて封建的な土地所有関係が残した遺物であります。封建時代から代々うけ

つがれた小さな田畑を大きな規模の規格田にかえることは、農村で封建的土地所有の残りかすを完全に

清算し、この地を真の社会主義朝鮮の耕地にふさわしくその面貌を一新するための一つの革命でありま

す。 
 耕地整理を党の意図どおりにしっかりおこなうかどうかは、幹部たちが耕地整理にたいしてどのよう

な観点と立場でのぞみ、どうたたかうかにかかっています。幹部たちは耕地整理を党の重要な方針とし

て堅持し、最後までねばり強くおしすすめなければなりません。 
 党の方針どおり耕地整理を大胆に大規模におこなわなければなりません。 
 江原道の耕地整理をおこなう際、初めは区画を大きくとれませんでした。高山郡蘭亭里をはじめ江原

道の耕地整理現場を見て回りましたが、一区画が小さく、どれが整理した田で、どれが整理していない

田なのか見分けがつきませんでした。耕地整理をこういうやりかたでおこなっては畦をいくらも減らせ

ませんし、何年も経たないうちに耕地整理をやり直さなければならないという声が出てくるでしょう。

だからわたしは、耕地整理をそのように消極的におこなわず、一区画が 1,000坪や 800坪程度になるよ
うにしました。耕地整理を、畦をいくつかなくす程度の小さなものにとどめず、現在おこなっているよ

うに 10年、50年先を見通して大規模におこなうべきです。そうしてこそ、社会主義国家の耕地の面貌
を整えることができるのです。耕地整理を一つおこなっても、われわれの代だけでなく、次の世代のた

めに見通しをもっておこなわなければなりません。 
 耕地整理をおこなう際、田畑を規格田に造成すると同時に、溝なども埋め、水路や道路も整理すべき

は整理し、新しく造るものは適度の大きさにつくるようにしなければなりません。そうすれば、新しい

耕地をより多く獲得することもできるし、農業で設備、資材も効果的に利用できます。 
 耕地整理を機械と人手を集中してせん滅戦の方法でおこなわなければなりません。他のすべての事業

と同じように、耕地整理もせん滅戦の方法でーつーつきっちりやりとげてこそ、成果をあげることがで

きます。耕地整理を道ごとにせん滅戦の方法でおこなえば、燃料油の供給も問題なくおこなえます。耕

地整理をいっぺんに全部おこなおうとすると燃料油供給もたいへんですが、アリが骨をかじるように一

つの道ごとにおこなえば必要な燃料油はいくらでも供給できます。耕地整理を道別に順番を決めてせん

滅戦の方法でおこなえば、設計を先行させる問題をはじめ耕地を整理するのに必要な準備事業も着実に

おこなえます。それゆえわたしは、江原道の耕地整理を先にはじめて終わらせ、昨年秋から平安北道の

土地整理をおこなうようにしました。 
 平安北道の耕地整理を計画どおりひきつづき力強くおしすすめなければなりません。 
 ５月までに平安北道では５万ヘクタールの耕地整理を完全に終えなければなりません。そうすれば平

安北道の耕地整理が完了します。            
 平安北道の耕地整理を田植えの前までに終えるよう燃料油を供給しなければなりません。耕地整理を
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おこなううえで燃料油の供給が重要ですが、むやみに供給してはなりません。はじめ江原道の耕地整理

をおこなうときは経験がなかったので、燃料油の消費基準を適切に定められませんでしたが、江原道と

平安北道の耕地整理をおこなったので、これからは燃料油がどのくらいかかるのかわかるようになりま

した。もうだれも、ごまかして燃料油の予備をつくろうと燃料油を多くよこせと言えなくなりました。 
 平安北道で今年の農業をりっぱにおこなわなければなりません。 
 耕地整理をおこなった後、農業をしっかりおこなえば耕地整理にたいする党の方針の正当性と大きな

生活力を示すことができ、農業勤労者の熱意を高めることができます。耕地整理をしても、農業がうま

くいかなければ耕地整理をした甲斐がありません。耕地整理をおこなって大変革をとげたと宣伝ばかり

せず、仕事をしっかりおこなって穀物生産で転換を起こさなければなりません。 
 平安北道で耕地整理をおこなって数千ヘクタールの新しい耕地が得られれば、そこからだけでも数万

トンの穀物を増産できます。江原道では耕地整理を終え、昨年穀物を前年に比べ 2.5倍も生産し、食糧
を他から運ぶために消費していた燃料油も大幅に節約できるようになったといいます。平安北道は江原

道よりも農業に恵まれています。江原道は人口も少なく、家畜を多く飼えないので肥料の供給源も少な

いのです。平安北道は人口も多く穀倉地帯であるうえに、耕地整理までうまくやれば穀物生産がぐんと

増えるでしょう。平安北道で穀物生産計画を最高収穫年度を基準にしてたてたといいますが、これから

はそれくらいの穀物はゆうに生産することができます。平安北道で党創立 55 周年を迎える今年、穀物
増産を決意しているのはりっぱなことです。平安北道では年初から新年の営農準備をしっかりおこなっ

ているようです。昨年、江原道の農業を支援したように、平安北道の今年の農業もしっかり手助けしな

ければなりません。平安北道では今年、穀物を最高収穫年度と同じぐらい生産しなければなりません。 
 新しく整理した田畑で農業をおこなうためには、田畑の地力を高めることに力を入れなければなりま

せん。耕地を整理すれば地力が落ちるものです。田畑の地力を高めなければ、いくら耕地を整理しても

穀物生産を増やすことはできません。 
 田畑の地力を高めるには何よりも、有機肥料をたくさん生産すべきです。幹部は有機肥料をたくさん

生産しなければ、穀物の増産はおぼつかないという確固たる認識をもって、有機肥料生産を増やす事業

にとりくまなければなりません。大衆あげての運動で良質の有機肥料を大量に生産して土地を肥沃にし

なければなりません。今、有機肥料のもとが少ないので増産は簡単なことではありません。しかし、組

織政治活動を綿密におこなって大衆の革命的熱意をよびおこせば、その問題をいくらでも解決できます。

平安北道では何としても堆肥をたくさん生産して新たに整理した耕地に計画どおり施さなければなり

ません。 
 平安北道に化学肥料も集中的に供給しなければなりません。整理した耕地が新しい土地とかわりない

だけに、堆肥とともに化学肥料を与えてこそ穀物の収穫高を上げることができます。新しく整理した耕

地に３年間ぐらいは化学肥料をほどこさなくてはなりません。平安北道に江原道と同じ基準で新たに整

理した５万ヘクタールの耕地に施せるよう化学肥料を供給しなければなりません。平安北道に供給する

化学肥料の量を正確に見積らなければなりません。 
 平安北道にトラクターも供袷すべきです。平安北道で耕地を大規模に整理しただけにトラクターを供

給して農業もりっぱに営み、農作業の総合的機械化も実現できるようにしなければなりません。平安北

道に外国から輸入するトラクター160 台を供給します。干拓地のような所では 60 馬力クラスのトラク
ターよりも 81 馬力クラスのほうが効果的だということですが、馬力数の違うトラクターを適当にくみ
あわせて供給するのが良いでしょう。昨年、大紅端郡総合農場にもりっぱなトラクターをたくさん送り

ましたが、現地の幹部たちは馬力数の小さいものよりも大きいものが良いと言っていました。平安北道
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に供給するトラクター160台のうち、60馬力クラスと 81馬力クラスを何台ずつ供給すれば良いかを正
確に見積もって提起しなければなりません。すでに課題を与えたとおり、付属品やタイヤがなくて使え

ない手持ちのトラクターを利用する闘争もひきつづき力強くくりひろげなくてはなりません。 
 平安北道に田植機も送るべきです。 
 平安北道の農業に必要なものは、江原道の基準どおり供給しなければなりません。 
 新たに整理した耕地の構造物工事に必要なセメントと鋼材も供給しなければなりません。平安北道で

耕地整理を当初４万ヘクタールおこなうところ、１万へクタール増して、５万へクタールおこなうだけ

に、それに見合った燃料とセメント、鋼材を上積みして供給しなければなりません。 
 平安北道の耕地整理が完成した後は、黄海南道の耕地整理にとりくまなければなりません。 
 黄海南道はわが国でコメの収量がもっとも多い穀倉地帯です。黄海南道の耕地整理をうまくおこなえ

ば、穀物収穫高を一段と上げることができます。いつでしたか、黄海南道で水路工事をすれば穀物収穫

高を上げられると大騒ぎしましたが、水路工事を終えた後も、穀物生産をいくらも増やせませんでした。

黄海南道でも穀物生産を増やすには、決定的に耕地整理をしなければなりません。黄海南道には、祖国

解放戦争前まで南朝鮮かいらいの統治地域に属していた郡がいくつかあるだけに、耕地整理をりっばに

おこなえば、わが国社会主義制度の優越性を誇示することができます。 
 最近聞いたことですが、黄海南道の人々が多くの仕事をしました。黄海南道の人々のこうした努力を

見ても、しっかり手助けしなければなりません。平安北道の耕地整理を終えた後、一息ついたり、他の

道の耕地整理をしようとせず、今年の秋から黄海南道の耕地整理にとりかからなければなりません。 
 黄海南道には耕地整理をおこなう面積が５万ヘクタールほどあると言いますが、実際どれほどあるか

良く調べてみなければなりません。黄海南道の耕地整理は江原道と平安北道の耕地整理をした経験があ

るので、もっと容易にできるでしょう。 
 平安南道の耕地整理は、ケチョン―台城湖水路工事を終えた後、農業を安全に営めるときにおこなわ

なければなりません。ケチョン―台城湖水路工事と耕地整理を同時におこなうのは無理です。先にケチ

ョン―台城湖水路工事を完成させてから耕地整理をおこなうほうが良いでしょう。 
 ケチョン―台城湖水路工事をりっばにおこなわなければなりません。水路工事をおこなえば、もっと

多くの利益が得られます。平安南道ではケチョン―台城湖水路工事だけで穀物を 30 万トン増産できる
とのことです。穀物 30 万トンは少ない量ではありません。ケチョン―台城湖水路工事をおこなえば、
水が自然に流れて田畑を潤すことができるので、かなりの揚水場が必要なくなり、多くの電動機と変圧

器、揚水機を使わなくてすみ、電力も節約することができます。電動機と変圧器を求める所がたくさん

ありますが、それは、ケチョン―台城湖水路工事によって必要なくなったものを供給すればすむでしょ

う。多分、大安電気工場でケチョン―台城湖水路工事で使わなくなった数量だけの電動機と変圧器を生

産するには資材も必要だし、日数もかかるでしょう。今年の共同社説にもすべての部門で実利を徹底的

に保障することについて指摘されていますが、経済事業は見積もりを正確におこなって実利をあげるこ

とができ、早く効果を上げることのできるものから先におこなわなければなりません。 
 ケチョン―台城湖水路工事では水路トンネル工事に力を集中して短期間に終えることが重要です。水

路トンネルをつくるにしても一定の日数がかかるでしょう。トンネルづくりで必要な重機はまもなく解

決されるでしょう。 ケチョン―台城湖水路トンネルをつくるうえで工兵部隊からも動員しなければな

りません。穀物生産を増やすために人民軍が江原道の耕地整理を手伝ったし、今は平安北道の耕地整理

を手伝っています。耕地整理を人民軍がうけもっているのでやり遂げるでしょう。江原道の耕地整理を

短期間に質的に終えることができたのも、主に人民軍がこの事業をうけもったことに関連しています。
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これから黄海南道の耕地整理も人民軍に手伝わせようと思っていますが、工兵部隊がじっとしていては

だめです。工兵部隊が他の建設を少し後回しにしてでも、ケチョン―台城湖水路トンネルをつくらなけ

ればなりません。今は何よりもより多くの穀物を生産することが重要です。工兵部隊は水路トンネルづ

くりに力を集中しなければなりません。 
 各地方でも自力で耕地整理をおこなうたたかいをくりひろげなければなりません。耕地整理は、機械

を使って国家がしてくれるものと期待ばかりせず、地方の人々のカでねばり強くおこなわなければなり

ません。すべての道、市、郡で耕地整理を大衆あげての運動で力強くおしすすめ、田畑を機械で作業で

きる規格田につくりかえなければなりません。そうすることでわが党の遠大な耕地整理構想をりっぱに

実現しなければなりません。 


